

## **Nota sobre el problema de las barreras arancelarias en Canarias. Intervención en el blog de Jacques Bulchand.**

El problema de las barreras arancelarias en Canarias es real y no sólo lo hemos vivido quienes hacemos transacciones por Internet, ha sido también motivo de quejas reiteradas por parte de un sector del empresariado desde hace tiempo. De hecho, constituye un importante motivo de división dentro del empresariado canario, aquellos que quieren un aligeramiento de las cargas y trabas burocráticas en los intercambios con el exterior, y aquellos otros que obtienen ventajas de la protección arancelaria derivadas de la situación actual. Sin embargo, mi opinión es que el principal motivo que explica esta situación es la de una inercia institucional que tiene hoy en día escasa justificación técnica y que arranca del histórico Régimen Económico Fiscal de Canarias, pasa por las peculiaridades de la integración de Canarias en la Unión Europea y termina en las ventajas recaudatorias que el actual sistema reporta a las Administraciones Públicas Canarias. Desde luego, no tiene nada que ver con el Estado del Bienestar, y sí bastante con comodidades recaudatorias, pasividad política frente a una situación de hecho, e influencia de un pequeño lobby empresarial de carácter semiindustrial. En suma, responsabilidades nuestras, de los propios canarios, y de nadie más. Por tanto, la referencia al victimista anuncio publicitario del gobierno de ATI, no puede ser más inadecuada. Este bodrio de publicidad incide en lo más negativo del discurso en que andamos entrapados los canarios: que la responsabilidad de nuestros problemas es de otros. Nada, ni nunca, más desacertado. Y el caso de las trabas burocráticas es una muestra más. Por cierto, las Aduanas son competencia del Estado, pero los impuestos que se repercuten, con gestionados por la Comunidad Autónoma, y nuestro actual régimen fiscal es defendido por casi todos casi sin fisuras. Es más, parece ser un tema que nadie quiere mover. ¿Qué hacer?, de entrada, hacer oír las voces sobre el tema, y cuanto más informadas mejor.

12 de diciembre de 2007